

**Nuits lausannoises : « éduquons-nous ! et prenons soin les une.x.s des autre.x.s »<sup>1</sup> !**

Depuis plus de 20 ans, le gamma-hydroxybutyrate – dit GHB ou drogue du violeur – sévit dans les nuits et de facto à Lausanne. Depuis 20 ans, des personnes – principalement des femmes – sont droguées à leur insu, puis bien souvent malmenées, agressées voire violées des suites de ces agissements. L'heure est donc grave et le phénomène en mutation. Depuis près de 18 mois, des cas d'intoxication répétés ont été reportés, notamment dans les médias – tandis que le problème existe en réalité depuis de nombreuses années – et ont permis d'aborder la question de la violence exercée la plupart du temps à l'encontre de femmes dans les soirées à Lausanne.

Ces violences exercées ont également mis au jour un ensemble de problématiques sur lesquelles nous devons absolument agir : qu'il s'agisse de la prise en charge des personnes ayant subi des intoxications, de la formation du personnel responsable des soirées dans les nuits lausannoises, de la sensibilisation plus générale du public afin de s'éduquer sur les bons gestes à adopter en tant que témoin notamment, et enfin dans les solutions de dépistage en hôpital et de facilitation des dépôts de plainte à la police.

Le 2 novembre dernier, la police lausannoise diffusait sur les réseaux sociaux un « appel au calme », concernant la diffusion sur ces mêmes réseaux d'informations concernant des intoxications au GHB. Or, on sait pertinemment que peu de personnes sont en fait en mesure de porter plainte concernant une agression au GHB, notamment au vu du fait que la substance n'est plus dépistable dans l'organisme quelques heures seulement après son ingestion.

De plus, de nombreuses personnes ont également témoigné de leur déception face au fait qu'aucune discussion n'était ouverte à Lausanne entre la Ville, les patron.ne.x.s des lieux de fête, les associations et les citoyen.ne.x.s impliquées dans l'amélioration du cadre de vie nocturne.

Par ce postulat, nous demandons à la Municipalité d'étudier l'opportunité de :

- Mettre en œuvre des moyens pour mieux saisir le phénomène "GHB" et comprendre son évolution pour adapter des dispositifs de gestion et de coordination.

---

<sup>1</sup> D'après une affiche de sensibilisation mise à disposition dans l'espace public par Nadia Elamly

- Mettre en place et diffuser une campagne de sensibilisation à l'attention de la population lausannoise, afin qu'un nombre toujours plus grand de personnes s'éduquent sur les gestes à adopter notamment si elles sont témoin ou accompagnent une personne intoxiquée au GHB
- Organiser, par les services concernés et notamment les responsables à l'égalité, des Assises de la Nuit permettant de réunir toutes les acteur.trice.x.s concerné.e.x.s afin d'entre autres sensibiliser les lieux à leur rôle d'accompagnement et à la nécessité de prendre des mesures urgentes (formation du personnel, création d'espaces d'accueil sécurisés, distribution de matériel de sensibilisation, etc.)

Pour les Vertes et Jeunes Vertes :

Olivia Fahmy

Constance Von Braun



Maurane Vouga

Romane Benvenuti

Oleg Gafner

Ilias Panchard

Pour le Parti Socialiste:

Yvan Salzmann

Karine Beausire Ballif

Muriel Chenaux Mesnier

Caroline Devalloné Dimbali

Sarah Neumann

Sébastien Kessler

# TU PENSES AVOIR ÉTÉ DROGUÉ.E.X À TON INSU ?

Plusieurs cas de personnes ayant été drogué.e.x à leur insu dans des bars et des clubs lausannois ont été reportés ces dernières semaines.

## ÉDUQUONS-NOUS ET PRENONS SOIN LES UN.E.X.S DES AUTRE.X.S

Tu te sens mal d'une façon que tu n'avais jamais ressentie avant, tu sais comment tu réagis à l'alcool d'habitude (même des grandes doses), mais **ton état est étrange et t'inquiète ?**

**Sache que les drogues de type GHB peuvent te faire ressentir les sensations suivantes :**



### Tu ne tiens plus debout

Tu ressens une soudaine chute de pression qui ne passe pas, tu as des fourmillements, tu as l'impression que tu vas t'évanouir.

### Tu es pris-e-x par des vomissements.

### Tu te sens confu-se-x et/ou somnolent-e-x

voire tu perds plus ou moins longtemps connaissance.

### Tu es désinhibé-e-x

d'une façon qui est anormale pour toi et qui t'amène à faire des choses qui te mettent mal à l'aise vis-à-vis de toi-même.

### Tu as très chaud.



## FAIS-TOI CONFIANCE ET DEMANDE DE L'AIDE.

### Ne pas laisser la personne seul-e-x

**Impliquer le staff**  
(bar, sécurité)

### Amener la personne à l'hôpital

les effets de la drogue peuvent avoir des conséquences importantes suivant l'état de santé de la personne et le dosage.

### Le GHB peut commencer à disparaître après 3h

et pour signaler un cas auprès de la police, il est nécessaire de passer un test à l'hôpital afin de créer une preuve.

**Checker qu'il soit entre les mains de personnes bienveillante-x-s**



**Eduquons-nous afin de continuer à faire la fête et à vivre non pas dans la peur mais dans le soin des un-e-x-s des autres.**

Illustrations @tisane.froide